

DIRECTOR
ADMINIS-
TRADOR:
JESUS
ROMAN
PEREZ

SARABRIA

ADMINIS-
TRACIÓN:
CALLE
CARRERA
NUM. 23
APART. 1

SEMANARIO DE INTERESES AGRICOLAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES Y POLITICOS

LA POLÍTICA

Para juzgar serena y acertadamente lo que es política, es indispensable estar alejado de todo partido. Desde el instante en que se acerca un ciudadano, a cualquier gran artista político, pierde la imparcialidad de juicio y sus ideas sufren tan súbita y profunda metamorfosis, que aquel ciudadano ya queda convertido en dos tipos: el particular y el político.

Particularmente, los políticos, y sobre todo los cabecillas, son personas tatables, correctas y decentes; pero "haciendo" política, su dignidad es nula y no dudan practicar las más plebeyas y censurables acciones, a fin de conseguir sus anhelos.

Estos procederes rastroeros, que tan comunes son en nuestra desdichada política, nacen y se multiplican, porque los políticos carecen de ideal y solamente persiguen beneficios particulares u honores inmerecidos. No sueñan con salvar a su patria; luchan por agrandar su figura, por hacerse populares, por obtener beneficios o puestos desde los cuales puedan mangonear y lucrarse, sin responsabilidad, de intereses confiados a su tutela.

El ideal, aunque se rian los políticos de trampilla, es una gran fuerza que destruye apetitos insanos y evita malas acciones; es una mano invisible, que en los momentos decisivos, inclina a lo sublime y contiene el hacha asoladora de la iniquidad, evita el azote de la miseria y aproxima a la honradez, porque cuando una colectividad directora tiene ideal, cuando un partido lucha por el ideal que le dió vida, esos hombres no ansían mas que la prosperidad de su pueblo y el bienestar de sus ciudadanos.

Pero en España, hasta la fecha, no ha existido ni existe ningun bando político que reuna tan preciada virtud. Todas las fracciones políticas nacen de la misma forma: por escisiones de partido o por iniciativa de algún indolente o vulgar ciudadano que quiere figurar, siendo contados los partidos que se forman por "algo de ideal político". También suele haber algún partido formado por creyentes políticos que siguen las inspiraciones de tal cual personaje de pan llevar, inspiraciones que están repletas de zancadillas y astucias.

Y, como la mayoría de los actuales jefes de partido, tuvieron que hablar mucho, lo mismo en plazas lugareñas que en elegantes coliseos, para "convencer y camelar" a la masa ignara, y a los que más tarde serían sus correligionarios; como algunos de los actuales prohombres políticos, durante sus "faenas" electorales, tuvieron que doblegarse a caciques pueblerinos, "confraternizando" con "gentes incultas e incorrectas", aunque más ricos que ellos; como algunos de aquellos rastroeros y embaucadores políticos, llegaron a escalar las cumbres del Poder, sin "repa-

rar en pelos", he ahí que hoy, cuando un pueblo necesita una acción política continua, o la atención del político a quien ayudó a subir, éste se hace el sordo y queda desatendidas peticiones que por dignidad debiera satisfacer.

Dirán esos políticos: ¿"Que antaño pordioseamos votos? ¡Hoy somos muy grandes"! Tan "grandes", que algunos correligionarios ofendidos nos siguen como ovejas, por ver si pueden figurar y medrar políticamente, ya que han comenzado esta carrera".

Tienen razón, los ilustres y abnegados y correctos y admirados pastores políticos. La política es un juego divertido que se rige por la farsa y persigue el medro personal. Quien juegue "a la política", si pierde, que no se queje, como tampoco debe quejarse el que juegue a la ruleta, al monte, al ajedrez.

Ahora que hay ciudadanos que juegan con "limpieza", con legalidad, y cuando observan una mala jugada o una "trampa", se retiran del corro, porque no quieren aguantar las trapisondas del banquero, o sea del cacique primero. Estos ciudadanos tienen perdón de Dios y de sus convecinos, porque dan prueba de tener amor propio.

Otros "puntos" continúan jugando y sonriendo al tallador, sin incomodarse por las ofensas recibidas. Estos seres no tienen perdón de nadie ni dignidad, porque se doblegan a su explotador, a su "burlador", sólo por el afán de aprovecharse "alguna vez de una buena jugada política".

¡Hermosa independencia política que tan bien permites juzgar a los actores y autores de sainetes políticos! No sé cómo hay quién te vende por una pequeña merced, ni quién no te apetezca al recibir, en pleno rostro, una bofetada "política".

VIDAL FERNÁNDEZ.

ALBA, EXPULSADO DE MEDINA

Como consecuencia del cese del alcalde liberal y nombramiento del alcalde conservador, nombrados y destituidos unos y otros por un ministro liberal o a menos que se titula así, como se titula el señor Alba, el comité liberal de esta población ha mandado a uno y otro a la... Al-ha-ma-de... no recuerdo de qué, pero a la...

Estos señores, con todos sus respetos, mis respetos, los respetos de otros y todos los respetos, y me refiero a los de Medina, les han dicho, tratándoles afectuosamente, que son unos señores incorrectos.

¡Pero, ministros incorrectos! ¡Quien lo creería! Ante la incorrección cabe todo y sino examinen lo que es incorrección y verán hasta donde se va a parar.

Incorrecto es todo aquél que no es correcto, (verdades de Pero Grullo); y correcto es el ser libre de errores y defectos.

El error es pasadero, porque todos estamos sujetos a él, pero a sabiendas no hay error, y por lo mismo al llamar incorrecto es que encaja en los defectos.

¿Serán estos morales? ¿serán materiales? En España es bien conocido el señor Alba y todos o casi todos, o mejor dicho, menos los paniaguados, todos le califican igual, así que nada hay que añadirle a menos que haya superado más en sus mañas politiquiles.

El señor Alba es un político hábil, de grandes conocimientos; pero le importa un bledo todo para conseguir sus fines, sean estos los que quieran y para que le puedan juzgar lo que hace con Medina, allá va a continuación lo que pudieramos llamar proceso de causa.

PRINCIPIO

Medina del Campo 14 julio 1923 (por correo).

Excelentísimo señor don Santiago Alba.—Madrid.

Nuestro muy distinguido e ilustre jefe: Verdadero asombro ha causado en todos nosotros el nombramiento de un alcalde maurista en esta población. Suponemos que esto se habrá hecho sin que usted haya tenido conocimiento de ello; suponer otra cosa sería ofenderle. Y decimos esto, porque creemos, y hemos creído siempre, que nosotros, hombres modestos pero independientes también, le merecemos a usted todos los respetos y todas las consideraciones políticas que un jefe guarda y debe guardar a sus amigos leales.

Por todo cuanto le quedamos expuesto, nos dirigimos a usted en la seguridad que como único y supremo jefe no permitirá tamaño atentado a nuestro prestigio y a nuestra dignidad. Nosotros tampoco hemos de permitirlo, pues repetimos que aunque modestos, no somos de los que a cambio de algo, to-

laríamos hacer el ridículo ante nuestros convecinos y comarcanos.

Siempre a sus órdenes sus leales amigos, q. b. s. m.,

Mariano Reguero, alcalde.—Amado Fernández Molón, diputado provincial.—Federico Velasco, primer teniente alcalde.—Clemente Fernández Araoz, segundo.—Enrique Muela, tercero.—Gregorio López Fernández, juez.—Luis López Fernández, síndico.—Angel Polite, concejal.—Félix Martín Salamanca, ex-alcalde.—José García González, ex-concejal.—Julio Muñoz, ex-concejal.—Eusebio Alonso y otros.

CONTINUACIÓN

Medina del Campo 17 julio 1923 (por telégrafo).

Santiago Alba, ministro de Estado.—Madrid.

No habiendo tenido contestación a nuestra carta 14 corriente reproducimos el texto de la misma.

Aquí se copiaba la carta que antecede.

RATIFICACIÓN

AQUÍ LE ECHAN A ALBA

17 julio 1923 (por correo).

Excelentísimo señor don Santiago Alba.

Muy señor nuestro: Verdadero disgusto ha producido en todos nosotros, como ya oportunamente le comunicamos en carta el sábado pasado 14 del corriente, a la que no hemos tenido contestación, el nombramiento de alcalde maurista en esta población; este disgusto es mayor por la forma poco delicada y poco correcta que se ha empleado para destituir al que hasta hoy figuró en sus filas políticas. Ni una carta, ni un aviso; nada hubo para nosotros ¡liberales de toda la vida! no por egoísmos, y si sólo porque ¡pobres de nosotros! creímos ver en usted al paladín de la libertad española. ¡Qué lo vamos a hacer! Todavía hay opinion, aunque algunos crean lo contrario, y ella será la que juzgue a uno y otros.

Esta carta, en la que nos despedimos de usted, la haremos pública, lo más pública posible, para que en todas partes se sepa cómo hemos procedido usted y nosotros.

Se despiden de usted sus afectísimos, Mariano Reguero.—Federico Velasco.—Luis López Fernández.—José Gar-

Oficiales de imprenta y encuadernación

Para caja y máquina se necesitan en la imprenta de este periódico.

CARBONES ÍÑIGO

SON LOS MEJORES

Teléfono 13.—Servicio a domicilio

Phumas
ESTILOGRÁFICAS

1'50

7'50, 13'50, 15, 18, 22'50
25, 30, 35, 36, 40'50, 55

SUJETADORES
PARA PLUMA Y PARA LÁPIZ

DE VENTA EN LA CASA

FRANCISCO ROMAN

GAMAZO, 20

MEDINA DEL CAMPO

INSTALACIONES

— DE —

LUZ, FUERZA, RIEGOS

y arreglos de las mismas

AVISOS

TELEFONO NUM. 150.—MALDONADO NUM. 14 y 16 (antes S. Francisco)

FRANCISCO GONZALEZ VICENTE

cla González.—Eusebio Alonso.—Enrique Muela.—Angel Polite.—Gregorio López.—Félix Martín.—Julio Muñoz.

FRESCURA Y AMBIGÜEDAD

(Por telégrafo). Contestación al telegrama del 17.

Madrid 18.

Ministro Estado a Mariano Reguero.

Recibí oportunamente su carta y hoy su telegrama. Me estoy ocupando asunto comunicaré resultado aunque anticlones que mi impresión es pesimista por el criterio general adoptado por Gobierno en todos los distritos representados por diputados u. onárquicos.

DESENLACE

Como habrán visto los lectores esto no es una política, es cualquier cosa, se parece a la blusa de un pintor donde caen todos los colores, pero caen como quieren; esa blusa se la ha puesto el señor Alba y se la ha manchado tanto, que ya no se sabe que color es el que domina.

Cuando haga examen o sea cuando quiera lavar la blusa, van a ser poco todos los lavaderos de Madrid, con sus coladas y coladuras.

Han oficiado como aprendices del señor Alba, los señores don Amado Fernández Molón, diputado provincial por el artículo 29, en combinación de Alba y Gamazo, pues sinó no hubiera salido, porque casi no le conocen más que los de su familia; y don Clemente Fernández Araoz, concejal que salió en lucha unido también con las nunca bien ponderadas tortillas mauro-liberalistas.

Estos señores se han puesto la blusa de aprendiz y como no saben manejar la brocha se han manchado hasta la cara.

¿No se han fijado que estos dos señores no firman la carta de despedida a Alba?

¿Saben ustedes por qué?

Es muy sencillo; a don Amado le importa un bledo Medina y por lo mismo sigue con Alba para ver si después de diputado provincial le dá un gobierno civil.

A don Clemente Fernández Araoz le sucede igual con Medina, a este señor lo que le interesa es que su señor hermano esté a bien con el señor Alba, ministro de Estado y que éste le proporcione los datos del comercio exterior y él pueda hacer buenos negocios.

¡Y que estos ostenten la representación de Medinal!

¿Me pueden decir que son estos dos señores?

¿A que no aciertan?

Que sí.

Que no.

¿Que no?... ¡Vividores! ¡Vividores!

SESIÓN EXTRAORDINARIA

DÍA 17 DE JULIO DE 1923

Fué convocada con el carácter de urgente para dar posesión de la alcaldía a don Luis Gil Perrín.

El señor secretario dió lectura del R. D. y orden de cese a don Mariano Reguero, y éste dice que el Gobierno, en uso de las facultades que le concede el artículo 49 de la Ley municipal, ha nombrado alcalde a su antecesor señor Gil Perrín; le hace entrega de las insignias y manifiesta que no ha llegado a usarlas porque éstas no dan autoridad moral, ni elevan a las personas.

El señor Gil Perrín, al hacerse cargo de las insignias y mando, toma posesión del sillón presidencial y dice que ya expuso anteriormente su programa el que verá de continuar, se ofrece y pone a disposición de todos los señores capitulares.

Despide al señor Reguero, al que aplaude por sus gestiones en la alcaldía, no regateando dicho aplauso por creer ha hecho todo lo que le ha sido posible.

El señor Reguero pide se manifiesten los demás compañeros de Concejo y digan si su conducta durante la actuación como alcalde ha sido buena y acertada, bajo el punto administrativo y económico y si creen ha cometido alguna falta, él por sí manifiesta que si la hizo fué sin intención y les pide que, como compañeros o concejales, digan con franqueza si su actuación es digna de aplauso o de censura.

El señor López Sánchez dice que, aunque militan en distinto partido, le cree ha sido un fiel cumplidor de todo lo que le estaba encomendado; le despide cariñosamente diciendo que las órdenes superiores, aun cuando no convengan, no hay más remedio que acatarlas.

El señor García protesta nuevamente de los nombramientos de alcalde por Real Orden, aplaude la actuación del señor Reguero y desea al alcalde entrante una actuación que sea fructífera.

El señor Fernández Araoz se lamenta del cambio de alcalde porque estando tan poco tiempo no se puede hacer nada fructífero.

El señor Velasco Díez, dice habla no por fórmula: despide al señor Reguero, para el que usa frases de cariño y dice no le ciega la pasión, habla ingenuamente, despide al amigo particular y político y compañero, dando la bienvenida al señor Gil Perrín y le desea le

AUTOMOVILES DE ALQUILER

a precios reducidos.

Francisco Velasco, Plaza del Teatro, Teléfono 153

acompañe la suerte para que pueda hacer todo lo que sea posible por Medina.

Protesta enérgicamente de como los gobiernos de S. M. tratan a los pueblos y más en éste que como liberal destituye a un alcalde fiel cumplidor que militó en su partido, para suplantarle por uno maurista, dándose el caso de que este mismo ministro fué el que le nombró al señor Reguero y destituyó al señor Gil y ahora nombra a este último.

Protesta del gobierno por hacer esta política asquerosa la que dice está llena de egoísmos y vanidades, manifestando que quiere hacerlo publicamente, enérgicamente, para que todo el mundo se entere.

Publicamente también hace constar su protesta, no por despecho, ante la conducta del señor Alba para con el partido liberal de Medina y también publicamente desea que el pueblo se entere de su separación del señor Alba y lo hace por las cosas que hacen en el gobierno.

Dice tiene la obligación de servir a Medina, no solo como vecino y ciudadano, sino porque está compenetrado en ella, porque en Medina se educó y de Medina eran su padre y sus abuelos, por lo que él se considera hijo de Medina y sería un mal ciudadano sino protestara de esta política de engaño.

Sabedlo, compañeros—dice—se le ha destituido al señor Reguero, sin haber una carta, ni un aviso; se ha procedido de una forma violenta en la destitución, sin darle lugar a que hubiera dimitido, sin avisarle para que dimitiera.

Promete solemnemente su ayuda al compañero señor Gil Perrín, que además de ser su amigo, es compañero de profesión también.

El señor Iñigo protesta del nombramiento de R. O. y suscribe las palabras de los señores Velasco y Reguero y que este último durante el tiempo que ha estado en la alcaldía, considera ha hecho lo que ha podido administrativamente.

Donde hay hombres hay errores
Donde hay "Wales" NO hay errores
"WALES" es la máquina para sumar que resulta más barata, aun costando 2.325 ptas.

DE VENTA EN LA PAPELERIA
RICARDO SENDINO

Invita al señor Reguero a que se declare independiente, por que considera toda la política una mentira; manifiesta deben sumarse según conveniencias de Medina al que más dé, pero sin comprometerse y lamenta todo lo ocurrido. Se ofrece también al nuevo alcalde para todo aquello que sea administración y redunde en beneficio de Medina.

El señor Velasco Díez vuelve a hacer uso de la palabra para decir que el sentir suyo es el de los señores Muela, Polite y López Fernández de los que lleva la representación por no haber podido acudir a la sesión.

El señor García dice que los gobiernos, antes que la política hacen uso de sus intereses y egoísmos.

El ministro de la Gobernación hace alcalde al señor Reguero y a los seis meses le destituye y ese mismo gobierno nombra al señor Gil Perrín que fué quien antes le destituyó.

El señor Reguero agradece a todos sus manifestaciones y se pone a disposición de la corporación y alcalde y dice laborará en todo lo posible como medinense.

Protesta y reta al ministro de la Gobernación por darle el cese en la forma que lo hace, pues dice el ministro en su comunicación que "para mejor servicio" y que él no puede tolerar eso por cuanto que cuando tomó la alcaldía había un deficit de 26.841,62 el cual esta casi en su totalidad enjugado porque no se deben más que dos mil y pico de pesetas y se han hecho en su actuación las alcantarillas de las calles de López Flores y Gallegos; la graduación y desdoblamiento de escuelas; comprado material para las mismas; adquisición de adoquines y cemento, de un carro-cuba, pagar los atrasos de trajes, motor y novillos y guiarse en una política puramente económica, por lo que el Ayuntamiento ha recobrado el crédito.

Dice juzgue el pueblo y vea si es que como dice el ministro se le dimite para mejorar servicio; vuelve a retar al ministro de la Gobernación y dice no haría él en el gobierno una actuación econo-

Boinas Bilbainas

de una de las mejores marcas, a precios más baratos que nadie.

Depósito: Plazuela de la Cruz, 2.
Angel Delgado, Medina del Campo.

COLECCION UNIVERSAL

En esta famosa biblioteca acaban de aparecer las siguientes obras:

- Núms. 741 a 744.—EL PIRATA. W. Scott.—Tomo II y último.
» 745 y 746.—DON JUAN O EL CONVIDADO DE PIEDRA, Moliere.
» 747.—CUENTOS. Hoffman.—Tomo V.
» 748 a 750.—VIAJE A ITALIA, Presidente de Brosses.
» 751 a 754.—NOTAS SOBRE PARIS, H. Taine.
» 755 y 756.—NARRACIONES BASKAS, Arturo Campión.
» 757.—CUENTOS POPULARES RUSOS, Atanasiew.
» 758 a 760.—LOS HOMBRES DE SELDWYLA, G. Keller.
» 761.—SOJODOL, J. Denin.
» 762 a 764.—TOMAS BROWN EN LA ESCUELA, T. Hughes.
» 765 y 766.—HERODES Y MARIENE, C. F. Hebbel.
» 767 a 770.—TRATADO DE LA NATURALEZA HUMANA, D. Humm.

CINCUENTA CENTIMOS NUMERO * Mensualmente publica 10 números
Suscripción mensual en Madrid, 4 pesetas. En provincias por trimestres 13,50 pesetas. Envío certificado
En todas las librerías y en CALPE. - Rios Rosas, 24. - Apartado, 547. - MADRID

Fábricas de Hielo y Gaseosas



Emiliano de Otagüe



Ventas al por mayor y detall a 0,15 ptas. kg. de hielo de agua potable

Frente al Almacén de Frutas de Jerónimo Molina

LA NUEVA FUNERARIA Heliodoro García

Bravo, 3. - MEDINA DEL CAMPO

Esta casa cuenta con un gran surtido de cajas fúnebres de todas las clases y en todos los tamaños, como igualmente en coronas y adornos, a precios muy económicos. Le ofrezco a la vez toda clase de baúles, maletas, artículos de viaje y muebles.

PRONTITUD Y ESMERO

Talleres de Carpintería y Fábrica de Aserrar Maderas

Mariano Corral Torres

CARPINTERO

RUIZ ZOBILLA, 28

VALLADOLID

TELÉFONO 686

Construcción de Ensamblajes, Escaleras, Parquets y Armazones. Grandes existencias en Jambas, Molduras y Rodapés. Se trabaja por horas en todas las máquinas

nómica en relación con la suya en la alcaldía.

Se alegra recaiga el nombramiento en el señor Gil, porque como él tiene espíritu económico.

El señor Gil Perrin, da las gracias a todos,—dice— conoce los proyectos del señor Reguero, los que según él ha continuado los suyos cuando le sucedió promete continuar los ya iniciados por su antecesor, por creerles necesarios y beneficiosos.

El señor Reguero manifiesta que por dignidad no puede continuar en la cuestión política y toma en consideración la invitación del señor Iñigo acerca de la independencia política.

COMENTARIOS

No hacen falta; El artículo "Alba expulsado de Medina" bastante dice.

JESÚS ROMÁN PÉREZ.

NOISELESS LA ÚNICA SILENCIOSA



La primera que ha llegado al límite máximo de las perfecciones, si no quiere sentir la tentación de comprarla o cambiarla por la suya, procure usted no verla funcionar.

Gran stock de máquinas de ocasión procedente de cambios con la "NOISELESS" a cualquier precio.

Informes: Simón Ruiz, 17, segundo.—MARTÍN PÉREZ

RUFINO SAEZ

CARTERO

Calle Claudio Moyano, 9 MEDINA DEL CAMPO

Se compran toda clase de libros

SIEMPRE LA MISMA PARADOJA

Oyendo a algunos señores ediles de nuestro Ayuntamiento discutir sobre si para las ferias debe haber vacas o novillos, novillos o vacas, o, si a juicio de otros se han de suprimir por ser un espectáculo inculto, he escuchado con asombro que hay señores ediles para quien la cultura no está reñida con los novillos.

¿Que hubiera dicho el sabio señor Unamuno? ¿Que concepto hubiera formado de la frase si la hubiera oído?

No hay duda que es mucha cultura y grande que los más cultos, por su suerte, puedan presenciar desde los balcones, como vuelan, cual despojo humano, los hombres cansados por el trabajo y amodorrados por el alcohol, que se ponen delante de los animales y acosan a estos, pobres bestias que, si no las obligaran, por instinto no acometerían, y esos hombres inconscientes caen muchas veces destrozados, como piltrafas, por el encono del animal. mientras los seres que presencian el espectáculo, con sangre fría comentan la hazaña, unos se rien, otros, si la desgracia ocurrida les interesa, lloran, y por fin otros se van a tomar una copa diciendo: Si le ha cogido, que se aguante; y ¡viva la cultura de los pueblos!

¡Que el pueblo lo quiere! ¡Cuántas cosas quiere el pueblo más útiles y con más derecho y sin embargo le son negadas! ¡Que las corridas son tradicionales! Pues por eso precisamente; todo lo tradicional tendrá que desaparecer y si esa costumbre tradicional se acabara y se levantarán más escuelas, sanas, hi-

Advertimos a cuantos señores nos dirigen cartas u originales anónimos o con pseudónimo que no prestaremos atención a sus comunicaciones.

Quienes deseen guardar el incógnito, podrán hacerlo, pero es preciso que los que nos envíen vengan acompañado del nombre y domicilio, que si así lo desean, nosotros lo reservaremos.

giénicas, dotadas de todos los elementos modernos para educar a la nueva infancia, escuelas de artes y oficios en las que el niño fuera preparado, instruido y al hacerse hombre estuviera capacitado para serlo, eso sería mejor que la tradición, formar hombres instruidos y de buenas costumbres ciudadanas.

En diez años se han gastado con tales festejos incultos, de sesenta mil a setenta mil pesetas; ¡cuanto más útil y conveniente habría sido que los encargados de la administración municipal, borrando eso que ellos llaman tradición, hubieran empleado esa suma en lo que he dicho antes o en otras muchas cosas de importancia para el pueblo de Medinal.

Y no es que proteste contra la feria con festejos, sino que querría que estos fueran beneficiosos para el pueblo, como ya he dicho; protesto contra el festejo bárbaro y a este no le odio por sistema sino por convicción de sus deletéreos efectos y como ciudadano.

ANACLETO ESCRIBANO.

NOTICIAS

El próximo día 25, festividad de Santiago, será leída la segunda amonestación de la simpática señorita Valentina Martínez Delgado, a la que enviamos por anticipado nuestra enhorabuena y la felicitamos, por ser dicho día su cumpleaños. La boda se celebrará el próximo día 6 de agosto.

El día de Santiago se celebrará en la plaza de toros de Nava del Rey un festival en el que rejoneará un hermoso novillo el caballero en plaza Cesáreo Iglesias (a) el portugués.

Después se lidiarán dos reses que, como la anterior, pertenecerá a la ganadería de don Juan Domínguez, por el valiente novillero Zapaterito II y su cuadrilla.

Para los aficionados se correrán dos vacas de puntas, de la misma ganadería.

Han sido invitados todos los alcaldes de los pueblos del recorrido de los ferrocarriles Zamora-Orense y Tierra del Cubo-Valladolid a que concurran el próximo día 25 a Nava del Rey para celebrar una Asamblea magna con el

fin de que firmen las comisiones respectivas el documento que se ha de elevar a los Poderes públicos en petición de la inmediata construcción de esos ferrocarriles.

También se celebrará una manifestación en que se demuestre el deseo de los pueblos interesados.

Ha sido adjudicado el servicio de alumbrado eléctrico público, por el tiempo de siete años a contar desde el 15 de agosto proximo, en la cantidad de 10,400 pesetas anuales, a don Marcelino González, en nombre de don Isidoro Rubio.

En la subasta celebrada ayer 21, se ha quedado como rematante del arriendo de 30 toros, para las proximas ferias y en la cantidad de 3,000 pesetas, don Pascual Catón.

El atalancado y construcción de toriles para las corridas, le ha sido adjudicado a don Balbino Lorenzo, previa su basta, con indemnización por parte del Ayuntamiento, de la cantidad de 500 pesetas al rematante.

Las Hermanitas de los Ancianos desamparados celebrarán en su capilla el día 29 del corriente solemnemente cultos en honor de su protectora Santa Marta.

A las 9 y media misa con exposición de S. D. M. reservándose al fin de ella y por la tarde a los 6 y media exposición del Santísimo Sacramento, rosario, novena y sermón por un padre Carmelita terminando con la reserva y cánticos.

Artillería pesada 14.º Regimiento

No habiendo resultado aceptables las proposiciones recibidas en este Regimiento hasta el día 6 del actual, plazo señalado para la admisión de ofertas para la adquisición del estiércol del ganado de este Cuerpo, se anuncia nuevamente para que el que lo desee remita, en pliego cerrado, proposiciones hasta el día treinta y uno del actual, a la Oficina de Mayoría, ateniéndose a las bases que se hallan en el pliego de condiciones expuesto en la misma.

Medina del Campo, 13 de Julio 1923. El Comandante Mayor, José López.

SE VENDEN VACAS DE LECHE y terneras. Informes, Millán Puente.

SE VENDE UNA CASA, calle de Salinas núm. 27. Para tratar en la misma con Francisco del Río.

Taller de Escultura Decorativa de Julián Moreno

Casa especial en toda clase de trabajos de escayola

Mantería, 48. - Valladolid

Presupuestos gratis

DAVERIO Y C.ª

Ingenieros Constructores

ZURICH (Suiza)

Paris 1900 y Turin 1911 (Fuera de concurso.—Miembro del Jurado). Marsella 1908 y San Petersburgo 1909 (Las más altas recompensas).

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas por cilindros y planchister Molturación completamente automática

SILOS PARA TRIGOS :: Aparatos de todas clases para la moderna embarcación de harinas :: PANADERIAS (construcción solidísima, rendimientos superiores) :: FABRICAS DE SEMOLAS :: Nuevos modelos patentados de molinos de cilindros, planchisters, sasores, etc., etc.

La mayor parte de las fábricas de harinas instaladas en España son del sistema

"DAVERIO"

Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles, dirigirse a la

SUCURSAL EN MADRID: CALLE DE SEVILLA, NÚM. 5

QUEJAS DEL PÚBLICO

IAGUA NO VA!

Ya que no se sustituye por otro el moderno sistema de evacuación de aguas sucias que consiste en arrojarlas por el balcón a la calle, convendría que el señor alcalde se interesara por medio de bando y si esto es mucho lujo e inútil por haber bastantes analfabetos, por medio de pregón, y con la constante vigilancia de los agentes municipales, en que las señoras que emplean ese ingenioso sistema, dijeran la consabida frase de ¡Agua val y además tuvieran la civilizada precaución de mirar antes de arrojar el agua si pasa alguien, en evitación de rebautizar a algún cristiano.

FARMACIA Y DROGUERIA DEL ARCO

SECCIÓN DE ÓPTICA

Lentes y Gafas de todas clases

Graduación de la vista gratis

Encargue sus trabajos de Imprenta a la casa

FRANCISCO ROMÁN :: Gumazo, 20
que encontrará gran economía

INTERESES AGRARIOS

ARRENDAMIENTOS COLECTIVOS

En Italia los arrendamientos colectivos son un muro infranqueable que contiene la emigración a la Argentina y a otras repúblicas.

Estas Asociaciones de arrendatarios

realizan progresos agrícolas que antes nadie podía sospechar, pues la maquinaria, los abonos y la selección de semillas se utilizan con tal acierto, que, en terrenos abandonados, porque no cubrían gastos, hoy se alcanzan utilidades que permiten duplicar el valor de los salarios ordinarios.

También en algunos departamentos franceses se han creado arrendamientos colectivos y Cooperativas agrícolas ingrales, ofreciendo enseñanzas que están en un todo de acuerdo con las recogidas en Italia.

España, — dice Rivas Moreno, de quien son los precedentes informes, — tiene elementos sobrados de trabajo agrícola donde dar ocupación bien retribuida a los que emigran para América, y a los que en Argelia y en el Sudoeste de Francia, son el elemento más útil de producción agrícola.

RIOSECO

La tendencia del mercado de trigo sigue siendo floja por abundar la oferta y escasear la demanda. Sin embargo a última hora hay mejor disposición y resuelta la huelga de Barcelona seguramente se animará la contratación.

Las entradas son insignificantes y nominal el precio de 75 a 76 reales las 94 libras para el detall. En partidas se ofrecen a 78 y medio sobre vagón, haciéndose algunas ventas a 77 y 78.

La cebada ha bajado a 40 reales las 99 libras. Los demás granos, harinas y salvados sin variación.

En cuanto al queso la producción disminuye por causa de lo avanzado de la temporada, y como por otro lado las labores agrícolas dificultan a los ganaderos la concurrencia al mercado, los compradores de queso recorren ellos

"LA PARUCA"

FABRICA DE HARINAS POR CILINDROS EN POZALDEZ

Molino de piedra maquilero para trigo y piensos

Se muele a toda hora que vaya el cliente con todo esmero y economía.

Apartado de Correos núm. 12

MEDINA DEL CAMPO

los pueblos haciendo sus adquisiciones directamente.

Ultimamente hubo poca entrada y se vendió el largo de 21 a 22 pesetas y el redondo de 26 a 28 y medio y hubo carga que se vendió a 31.

PALAZUELO

Puede considerarse terminada la recolección de cebada cuyo rendimiento ha sido satisfactorio.

CASTROMONTE

La cosecha de cereales se considera buena en cebada y deficiente en trigo.

Uno de los elementos de riqueza de este pueblo, la mimbre blanca, se ha vendido a muy buenos precios.

Crema para el calzado y Cera para los pisos

Marca EL GALLO

Fabricante: FERNANDO BERGASA

LOS OÍO

Representante exclusivo: HIJO DE E.º PASJUAL Medina del Campo

MERCADOS

MEDINA DEL CAMPO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. — 77
Cebada id. 70 lbs. a rls. — 40
Centeno ... id. 90 lbs. a rls. — 53
Algarrobas. id. 94 lbs. a rls. — 64

Tendencia del mercado, sostenida.

Tiempo, bueno.

Estados de los campos, en recolección

HARINAS

Harina extra 100 kls. a pts. — 59
" de 1.ª 100 " a " — 57
" panadera.. 100 " a " — 55
Tercerilla 100 " a " — 33
Salvados 100 " a " — 25

Datos suministrados por "La Paruca" fábrica de Harinas, Pozaldez Medina.

ARÉVALO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. 74 76
Cebada id. — lbs. a rls. 40 42
Centeno ... id. — lbs. a rls. — —
Algarrobas nuevas — lbs. a rls. 68 70
Avena id. — lbs. a rls. — 30
Patatas nuevas a 12 reales arroba,
" viejas a 6 reales arroba.

HARINAS CON ENVASES

Harina de 1.ª extra 100 kls. a pts. — 58
" integral .. 100 " a " — 56
" 3.ª 100 " a " — 55
Comidilla 4.ª 100 " a " — 35
Salvados hoja 100 " a " — 25
Arenilla 100 " a " — 35
Salvados 100 " a " — 24

LANAS

Lana sucia arroba, pesetas — 30
Tendencia del mercado, muy floja, sin entradas.

Estados de los campos, regular.

Datos suministrados por don Félix Fernández Frontela, administrador de Loterías, comisiones y representaciones

OLMEDO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. 78 79
Cebada id. 70 lbs. a rls. — 43
Centeno ... id. 90 lbs. a rls. — 52
Algarrobas. id. 94 lbs. a rls. — 66

HARINAS

Harina de 1.ª 100 kls. a pts. — 59
" 2.ª 100 " a " — 57
" 3.ª 100 " a " — 55
Tercerilla 100 " a " — 34
Comidilla 100 " a " — 22
Salvados panadero 100 " a " — 22
Hoja 100 " a " — 24

Tendencia del mercado, indecisa.

Tiempo bueno.

Estado de los campos, en recolección

Datos suministrados por don Jorge García. Fábrica de harinas, La Isabelita.

Imp. F. Román, Medina del Campo

FOLLETIN DE "SARABRIA"

(22)

La Vida de Lazarillo de Tormes

Y DE SUS FORTUNAS Y ADVERSIDADES

POR

DIEGO HURTADO DE MENDOZA

doscientas veces mil maravedís, según se podían hacer grandes y buenas. Y tengo un palomar que, a no estar derribado como está, daría cada año más de doscientos palomínos. Y otras cosas que me callo, que dejé por lo que tocaba a mí honra. Y vine a esta ciudad pensando que hallaría un buen asiento. Mas no me ha sucedido como pensé. Canónigos y señores de la Iglesia muchos hallo; mas es gente tan limitada, que no los sacarán de su paso todo el mundo. Caballeros de media talla también me ruegan; mas servir con éstos es gran trabajo; porque de hombre os habéis de convertir en malilla, y si no, ¡andad con Dios! os dicen. Y las más veces, son los pagamentos a largos plazos, y las más y las más ciertas, comido por servido. Ya cuando quieren reformar conciencia, y satisfaceros vuestros sudores, sois ibrados en la recámara, en un sudado jubón, o raída

capa o sayo. Ya cuando asienta un hombre con un señor de título, todavía pasa su lacería. ¿Pues por ventura no hay en mí habilidad para servir y contentar a éstos? Por Dios, si con él topase, muy gran su privado pienso que fuese y que mil servicios le hiciese, porque mentírle también sabría como otro, y agradarle a las mil maravillas. Reírle ya mucho sus donaires y costumbres, aunque no fuesen las mejores del mundo. Nunca decirle cosa conque le pesase, aunque mucho le cumpliese. Ser muy diligente en su persona en dicho y hecho. No me matar por no hacer bien las cosas que él no había de ver. Y ponerme a reñir, donde lo oyese con la gente de servicio, porque pareciese tener gran cuidado de lo que a él tocaba. Si riñese con algún su criado, dar unos puntillos agudos para le encender la ira y que pareciesen en favor del culpado. Decirle bien de lo que bien le estuviese, y por el contrario, ser malicioso, mofador, malsinar a los de casa y a los de fuera, pesquisar y procurar de saber vidas ajenas para contárselas, y otras muchas galas de esta calidad, que hoy día se usan en palacio, y a los señores dél parecen bien. Y no quieren ver en sus casas hombres virtuosos; antes los aborrecen y tienen en poco y llaman necios y que no son personas de negocios ni con quien el señor se puede descuidar. Y con éstos, los astutos usan, como digo, el día de hoy, de lo que yo usaría. Mas no quiere mi ventura que le halle.

De esta manera lamentaba también su adversa for-

tuna mi amo, dándome relación de su persona valerosa.

Pues estando en esto, entró por la puerta un hombre y una vieja. El hombre le pide el alquiler de la casa y la vieja el de la cama. Hacen cuenta y de dos meses le alcanzaron lo que él en un año no alcanzaría pienso que fueron doce o trece reales. Y él les dió muy buena respuesta: que saldría a la plaza a trocar una pieza de a dos, y que a la tarde volvieresen; mas su salida fué sin vuelta.

Por manera, que a la tarde ellos volvieron, mas fué tarde. Yo les dije que aun no era venido. Venida la noche, y él no, yo hube miedo de quedar en casa solo y fuíme a las vecinas, y contélas el caso y allí dormí.

Venida la mañana, los acreedores vuelven y preguntan por el vecino; mas a esotra puerta. Las mujeres le responden:

— Veis aquí su mozo y la llave de la puerta.

Ellos me preguntaron por él y díjeles que no sabía a donde estaba y que tampoco había vuelto a casa, desde que salió a trocar la pieza, y pensaba que de mí y de ellos se había ido con el truco.

De que esto me oyeron, van por un alguacil y un escribano, y hélos do vuelven luego con ellos y toman la llave y llámanme y llaman testigos y abren la puerta y entran a embargar la hacienda de mi amo hasta ser pagados de su deuda.

Anduvieron toda la casa y halláronla desembarazada, como he contado y dícenme: